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根據中國盲人聾啞人協會的統計，截至
2013年止，中國共有視力障礙的殘疾人

約1,350萬人，並以每年約180萬人的速度不
斷遞增，相當於大約每一分鐘就會新增一位盲
人、三位低視力患者。這樣龐大的一個弱勢群
體，需要全社會給予更多的關注和幫助。

曾助汶川傷者 自發組織助盲
2008年汶川地震後，有一批傷者從四川
到福州接受治療，當時福州一些義工積極
協助。隨着傷者陸續返鄉，義工便自發組
織起來，於2008年 7月 4日成立「橄欖樹

志願者」。
為什麼會選擇助盲呢？林向榮稱，那是因
為當時的義工中有幾位曾經參與對盲人的幫
扶，了解到福州數萬盲人中絕大部分受視力
限制無法找到工作，家庭經濟條件普遍不
好；出行不便，一周甚至一個月都難得出門
一趟，「對於他們來說，走出家門甚至比我
們這些健全人走出國門更難。」

八年贏得信任 註冊省級單位
回首公益助盲八年路，林向榮直言，靠着

一份熱情、一份執着。團隊成立之初，遇到

的最大困難是信任。
義工每一次活動都要一個一個地給盲人打

電話邀請，耐心告訴他們我們是誰，我們怎
樣保證他們的出行安全等問題，一個電話動
不動就得打上半個鐘頭，蠻考驗耐性。
這種情況現已大大改善了。耕耘八年，團
隊最近註冊成立為省級民辦非企業單位，名
正言順地為更多盲人朋友服務。
隨着幫扶對象的不斷擴大，資金成為「橄
欖樹志願者」面對的最大難題。林向榮期許
社會愛心人士或愛心企業提供幫助，他說，
「有愛就有光明」。

幾塊用成木板改造成的黑板，在重慶沙坪
壩松林路一棟簡陋的居民樓前豎立了16年，
看板報的人，站在板前似乎都還能感受到當
天新聞的熱度。只上過兩年私塾的八旬老人
劉進才，將16年的情感幾乎全部傾注在這方

板報上。
昨天下午，秋風吹落了一地秋葉。一面黑
板前，一名滿頭白髮的老人左手拿着報紙，
右手握着粉筆，慢慢工整地勾勒着筆下的漢
字。走過85載風風雨雨的劉進才，如今更願
意把這些歲月沉浮的記憶寄託在黑板報上，
他說，「每一代人都有他們的活法。」

記錄家事國事成社區閱覽室
黑板並不大，卻承載着無數的內容，上至國
家大事、政策方針，下至社區動態、科普常
識，都被老人記錄在黑板報內。他拿着粉筆的
手穩穩當當，一筆一畫，堅定又認真地在黑板

上寫出每一個字，居民已習慣，劉進才就是板
報的「總編輯」。
「報紙的字小量大，有些報告長達幾千
字，我把裡面的主要內容摘出來。」因為老
人的堅守，黑板報成了社區居民的日常「閱
覽室」。
劉進才因嫌自己的字體不工整，於是買來

正楷字帖臨摹，慢慢地字越寫越好。
2004年左右，每天來看黑板新聞的人最

多。這幾年，由於手機應用的發展，來看新
聞的人越來越少。不過，劉進才不打算停辦
板報。「能為大家做事，傳遞正能量，我就
身心健康。」 ■記者張蕊、孟冰重慶報道

福州60人義工隊
助數百失明者出門

1010月月1515日是國際盲人節日是國際盲人節。。福建福州民間專福建福州民間專

業助盲義工隊業助盲義工隊「「橄欖樹志願者橄欖樹志願者」」團隊理事長林團隊理事長林

向榮日前欣喜地表示向榮日前欣喜地表示，，在民間幫助及企業家捐在民間幫助及企業家捐

贈支持下贈支持下，，團隊終於註冊成立省級民辦非企業團隊終於註冊成立省級民辦非企業

單位單位。。成立八年來成立八年來，，該團隊以區區該團隊以區區6060多人之多人之

力力，，長期默默無聞服務四五百位盲人朋友長期默默無聞服務四五百位盲人朋友，，或或

為盲人日常出行提供陪護為盲人日常出行提供陪護，，或每周定期組織盲或每周定期組織盲

人參加戶外活動人參加戶外活動，，或幫助盲人家庭解決生活中或幫助盲人家庭解決生活中

的困難的困難，，送去光明和溫暖送去光明和溫暖。。 ■■中新網中新網

八旬翁辦板報八旬翁辦板報 堅堅持持1166載載

為迎接第120屆廣交會，廣州白雲
機場近日推出了一系列服務新舉
措。從機場出發的國際和港澳台旅
客驚喜地發現，A102登機口悄然
「大變臉」——被譽為嶺南之門的
「西關趟櫳」、代表嶺南傳統建築
的「鍋耳牆」……讓A102國際登機
口別有洞天、散發着濃郁的嶺南風
情，吸引不少旅客駐足。
旅客李先生表示，「要表揚下白

雲機場這個變化，登機口很有嶺南
特色，充電休閒非常方便，沙發很
舒服，如果每個登機口都像這樣有
特色，就更棒了。」
據白雲機場新聞發言人介紹，機

場作為南中國的重要形象窗口，打
造空中「絲綢之路」旅客驛站，給
旅客提供更舒適候機環境的同時，
通過凸顯嶺南地區的文化特色，體
現千年羊城的文化傳承，起到宣傳
作用。 ■大洋網

昨日7時，參加2016年全國「綠
色長征」湖南站暨湖南（秋季）百
公里活動的一萬多名大學生從長沙
洋湖濕地公園出發。在兩天時間
內，他們將徒步穿越長
沙、株洲、湘潭
三城，沿湘江

走完近一百公里。
湖南百公里是內地知名的長距離

徒步活動，已成功舉辦近十年，參
加人數達十萬人次。自2015年起，
共青團湖南省委將湖南百公里公益
健走納入全國「綠色長征」活動體
系。 ■新華社

湖南萬名大學生啟「綠色長征」

「 第 二 屆
FM1011狗狗
迷你馬拉松」
昨日在南京浦
口水墨大墊舉
行。500多隻
狗狗在主人牽
引下參加3公
里的長跑，上
演各種萌翻全
程的可愛模
樣。
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■劉進才風雨無阻抄寫板報。 本報重慶傳真

■■「「橄欖樹志願者橄欖樹志願者」」團隊理事團隊理事
長林向榮長林向榮（（左左））示範如何帶領示範如何帶領
盲人朋友行進盲人朋友行進。。 網上圖片網上圖片

■■義工帶盲人朋友遊義工帶盲人朋友遊
花海公園花海公園。。 網上圖片網上圖片

■■逾萬名大學生用兩天時間沿湘逾萬名大學生用兩天時間沿湘
江徒步走近一百公里江徒步走近一百公里。。 網上圖片網上圖片

■廣州白雲機場某登機口儼如「絲
路驛站」。 網上圖片

白雲機場登機口變身「絲路驛站」

香港文匯報訊（記者 涂若奔）江蘇省政府昨日在本港舉辦「2016年中國江蘇金融領域引進海外高端人才暨

跨境項目合作洽談會」，該省農聯社和甲骨文公司在會上簽訂了戰略合作備忘錄。省政府秘書長王奇表示，此

次該省帶來了20多個合作項目，希望江蘇和香港以人才為紐帶，全方位開展科研、技術、項目和投資等方面的

合作。他又稱，希望吸引更多香港金融業人才到當地發展，承諾會讓人才在當地「有用武之地，無後顧之

憂」。歡迎廣大港商到該省「走一走，看一看」，體驗該省創新創業的良好氛圍。

王奇致辭時表示，該省高度重視和香港加強合
作共贏，亦非常願意與港人優先分享發展機

會。目前江蘇的經濟處於轉型升級的關鍵時期，比
以往任何時候更加渴求人才。香港是世界最大的金
融中心之一，佔據全球人民幣離岸市場超過50%
份額，香港的金融服務業從業人數達到23萬人。
他強調，該省這次到香港來招商，是為了在更寬的
領域，更大範圍內整合高端金融人才和資源，進一
步提高金融業的創新能力和國際競爭力，更有效發
揮金融在該省經濟發展過程中的巨大作用。

與港人分享發展機會
據王奇介紹，一直以來江蘇和香港的交流非

常密切，香港是江蘇最大的外資來源地，也是
江蘇最大的對外投資地。截至今年7月，港資
在江蘇投資的項目共有3.89萬個，協議投資金
額約3,283億美元，實際利用外資約1,629億美
元。目前，江蘇在香港投資的企業一共有1,227
家，總投資額165.1億美元，「江蘇近年來經濟
取得的成績，也包含了廣大港人的辛勤付
出」。
香港中國金融協會副主席陳林龍在同一場合表

示，當前國家的「一帶一路」戰略正在如火如荼
地實施，內地企業「走出去」發展已經成為潮
流。香港在連接中國內地和海外的過程中，可以
很好地發揮橋樑和跳板的作用。他指出，香港具

有一大批專業和國際化的金融人才，他們接受過
良好教育和嚴格訓練，兼具東西方文化，熟悉內
地和國際金融市場，具有豐富的經驗和資源。這
些高級人才幾十年來在香港發展的寶貴經驗，正
是內地金融業未來發展的希望。
中聯辦秘書長許東，外交部駐港特派員公署副

特派員宋如安，中聯辦經濟部部長孫湘一，江蘇
省國資委副主任李琨，香港立法會議員張華峰、
何君堯，全國政協委員容永祺，香港專業及資深
行政人員協會會長陳紹雄，香港中華總商會副會
長馬忠禮，香港特許金融策略師協會會長周浩
雲，甲骨文全球副總裁吳承楊等多位政商界人士
也出席了洽談會。

華強北街道重開 租金漲逾一成

江蘇冀引進香港金融人才

香港文匯報訊（記者 李陽波 西安報道）陝西省副省長
王莉霞今日（16日）將率團抵港，開啟為期6天的第六屆
陝粵港澳經濟合作活動周。在港期間，陝西省將舉行3場
招商活動，重點推介金融和旅遊產業。同時，陝西省質監
局還將與香港品質保證局簽訂《陝港品牌建設與檢驗檢測
認證合作備忘錄》。

冀與港企面對面洽談
自2011年以來，陝西已經連續舉辦了5屆陝粵港澳經濟
合作活動周。此次第六屆活動周，陝西省將在香港、澳
門、深圳舉行10場重點產業招商活動，以期能進一步加強
陝西與粵港澳在各個領域的深層次合作。在港期間，陝西
省將舉行「陝港金融合作平台交流會」、「陝港旅遊合作
懇談會」、「陝港品牌建設與檢驗檢測認證合作交流會」3
場活動。特別是「陝港金融合作平台交流會」，陝西省準
備了多個優勢項目，希望通過此次活動，讓陝西在「一帶
一路」佈局的重點骨幹企業、金融機構等，能與香港金融
機構、投融資機構、基金和香港知名企業進行一次面對面
的洽談交流。陝西省希望能展開深層次探討關於陝西企業
在港設立金融平台等事宜，為陝西企業和項目搭建更好的
融資服務平台，促進香港金融業界更多地參與陝西絲綢之
路經濟帶新起點的建設。
自「一帶一路」建設實施以來，陝西省提出塑造「五大

中心」的發展思路，其中「能源金融中心」建設進展迅
速，引發海內外金融機構關注。陝西省商務廳有關人士表
示，去年在香港舉行的「陝港融資租賃服務業合作懇談
會」，參會各方代表便對陝西金融產業表現出極大的興
趣。根據會議達成的合作協議，香港中經控股有限公司、
香港中盈金融控股有限公司等四家香港企業在陝合資設立
的融資租賃企業，當年便正式營運，總註冊資本超過14億
元，目前企業運行良好。至於今年的「陝港金融合作平台
交流會」，中銀香港公司、香港華南城等多家港企亦有望
與延長石油（香港）公司、西安國際港務區正式簽訂合作
協議。
香港長期以來一直穩居陝西海外投資來源地之首，截至
2015年底，香港在陝西投資項目達2,586個。截至今年上
半年，前5屆陝粵港澳經濟合作活動周累計簽約373個項
目，總投資878.83億美元，建成項目61個，在建242個，
合同履約率達81.5%。
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■在往屆活動周簽訂的香港上市企業普匯中金海關進口保稅倉項目今
年3月正式開工。 本報陝西傳真

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）受
地鐵工程影響的深圳華強北與西麗片區，終於在
10月結束長達3年的封街模式。將迎來地鐵7號
線開通的華強北，9月租金與6月相比上漲了
11.76%。至於一直是南山租金低窪片區的西
麗，租金亦因7號線上漲了14.4%。
深圳租金跟隨房價以及畢業季的到來而走高。

家家順研究中心發佈的數據顯示，2016年第二
季深圳平均租金達每平米62.4元（人民幣，下
同）；到了第三季，全市均租經已上漲到每平米
66.4元，漲幅達6.4%。套均租金亦從每套4,242
元，漲到了每套4,454元。華強北街道10月底將
因新地鐵建設投入營運重新開放，該片區的租金
大漲了11.76%。

從1月到9月，深圳月均租金上漲了近一成。套
均租金一直處於波動階段，但亦突破了每套4,000
元水平。值得注意的是，7月畢業季的來臨，為
深圳租房市場帶來了一大波應屆生租客，直接促
進了房租大幅度上漲，到9月才小幅回落。不難
看出，年初與年中仍然是串通的租房旺季，第二
季的租金則較低，租客可以考慮適當提前租房。

■王奇承諾會讓香港人才在當地有用武之地，無後顧之
憂。 涂若奔 攝

■江蘇省
農聯社和
甲骨文公
司在會上
簽訂了戰
略合作備
忘錄。
涂若奔 攝


